

Jeudi 30 mars 2023 : Célébrez les valeurs olympiques et paralympiques !

Les 60 ans du traité de l'Elysée : Des projets en lien avec la semaine des langues

L'édition 2023 de la semaine des langues est également l'occasion de mettre en lumière l'amitié franco-allemande, qui a fêté le 22 janvier, date anniversaire de la signature du traité de l'Elysée et de la création de l'office franco-allemand pour la jeunesse, ses 60 ans.

A cette occasion, les enseignants d'allemand de l'académie de Versailles dans les quatre départements se sont mobilisés, entre janvier et avril, pour mettre à l'honneur ce traité d'amitié au cœur de notre volonté de continuer à transmettre, génération après génération, la langue du partenaire. Les modalités ont été multiples : expositions, quiz, jeux, repas à thème, activités autour de contes, de chansons, de proverbes et expressions, d'ateliers d'écriture, de réalisations plastiques, de lectures, dans des démarches incluant les élèves des écoles, des collèges, des lycées, les autres disciplines, tous les personnels des établissements, des intervenants et bien souvent les partenaires allemands... Le programme développé dans nos écoles et établissements est riche et foisonnant, à l'image des liens d'amitié entre nos pays !

Les valeurs de l'olympisme, telles que compétition amicale, dépassement de soi, efforts collectif et activité physique sous toutes ses formes n'ont pas été oubliées, comme en attestent quatre des projets proposés :

- Au lycée Jules Ferry de Conflans-Sainte-Honorine, élèves et enseignants se sont retrouvés pour un grand flashmob pour célébrer l'amitié franco-allemande.
- Au collège Le Roussay d'Etréchy, ce sont les élèves des écoles qui ont proposé, lors d'un grand rassemblement sur le thème « 9-13. Moi, jeune citoyen », des panneaux d'exposition sur les sportifs allemands à leurs camarades du collège.
- Le collège Lycée La Salle-Passy-Buzenval de Rueil-Malmaison a de son côté organisé des olympiades franco-allemandes pour 300 élèves issus de trois établissements, dont l'école internationale allemande de Paris.
- A Enghien, c'est à travers un match de basket-ball opposant élèves germanistes et allemands en mobilité qu'a été fêtée cette amitié fondatrice du projet européen.

Bravo à tous pour leur engagement, et à tous les autres projets en lien avec ce jubilé, dont vous retrouverez la cartographie complète sur le [site d'allemand](#) de l'académie ainsi que sur la [page académique](#) consacrée à ce jubilé.

Retrouvez à partir du lien suivant la cartographie des actions qui ont été signalées à l'occasion des manifestations autour du 60ème anniversaire du Traité de l'Elysée: <https://portail-sig.ac-versailles.fr/portal/apps/opsdashboard/index.html#/e1407a5e4a1d48139ff7a28ef4109091>

